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Праздник учрежден в 1985 году 
Всемирной федерацией ассоциаций экскурсо-
водов, чтобы подчеркнуть важность и значи-
мость этой профессии. В этот день проводятся 
тематические форумы и семинары, на которых 
обсуждаются проблемы и перспективы тури-
стической отрасли.

С 1 июля 2022 года в силу вступил новый 
закон, который обязывает гидов-переводчиков 
и инструкторов-переводчиков пройти обяза-
тельную аттестацию. В Алтайском крае пока 
состоялось только два квалификационных экза-
мена: один в декабре 2022 года, второй в январе 
2023 года. Свою компетентность в профессии 
подтвердили пока 10 специалистов туротрасли.
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В рамках модернизации первичного звена они 
обойдутся федеральному и краевому бюджетам 
в 300 млн руб. Медицинские учреждения появят-
ся в Тальменском, Первомайском, Тогульском, 
Павловском, Мамонтовском, Змеиногорском, 
Рубцовском, Зональном, Красногорском, Алтай-
ском, Целинном районах и Барнауле.
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Ветер южный 3-8 м/с, порывы до 14 м/с. 
Местами небольшой снег, гололедные 
явления. В утренние часы изморозь, 

туман.

0  -5 0  -2

Ветер юго-западный, 5-10 м/с, поры-
вы до 16 м/с. Местами небольшой 
снег, мокрый снег, дождь, гололед-
ные явления. На дорогах сильная 
гололедица.

   .

Ветер юго-восточный, 4-9 м/с, 
порывы до 14 м/с. Небольшой снег, 
мокрый снег, днем по югу с дождем. 
На дорогах сильная гололедица.

22 февраля

23 февраля
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Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае сегодня

  
!

37 сельских отделений 
почты отремонтирова-
ли в Алтайском крае в 
2022 году. Модернизация 
проходит по поручению 
президента Владимира 
Путина.

В рамках работ не только 
отремонтировали помеще-
ния и повысили их доступ-
ность для маломобильных 
посетителей, но и расши-
рили список оказываемых 
услуг.

Теперь на почте клиенты 
могут подтвердить или вос-
становить учетную запись 
на портале госуслуг, вос-
пользоваться его сервисами, 
распечатать необходимые 
документы или получить 
их в цифровом формате. 
В отделении села Селекци-
онного (Славгород) появился 
специальный компьютер, 
где местные жители сами 
могут воспользоваться сер-
висами.

Также в помещениях 
почты появились медицин-
ские уголки: здесь можно 
проверить давление, уро-
вень кислорода в крови, 
температуру.

Ежемесячно в почтовые 
отделения региона приходит 
около 700 тыс. человек.

 

 
15 февраля алтайская делегация выступила на тури-

стическом форуме в Монголии. Представители региона 
рассказывали о достижениях и перспективах Междуна-
родного фестиваля «Большой Алтай. Great Altai».

Мероприятие объединило свыше 150 представителей 
индустрии из 27 регионов России и около сотни из Монго-
лии. Стороны обсудили развитие туризма Большого Алтая 
как региона с высоким потенциалом этнографического, 
приключенческого туризма в природной среде.

С 12 по 29 августа в Монголии начнется второй цикл фе-
стиваля «Большой Алтай. Great Altai». Событие проходит 
раз в два года. Оно включает состязания в национальных 
видах спорта, например борьбе куреш или игре всадников 
«Кок-бору».

 – 
17 февраля состоялось первое в году заседание Барна-

ульской городской Думы VIII созыва. На нем депутаты 
согласовали назначение двух новых глав администраций 
краевой столицы.

Так, на должность главы администрации Ленинского 
района представлена кандидатура Евгения Авраменко. За 
плечами у него 16-летний стаж, путь от специалиста первой 
категории до первого заместителя главы администрации 
района по ЖКХ.

На должность главы администрации Индустриального 
района рекомендован Денис Летягин. Общий трудовой стаж 
превышает 11 лет. Чиновник также прошел путь от рядового 
специалиста до первого заместителя главы администрации 
района.

«Мы убедились, что оба кандидата хорошо знают проблемы 
территорий и видят перспективы развития, а также имеют 
опыт и знания, необходимые для руководства районами. 
Наше решение – рекомендовать Евгения Авраменко и Дени-
са Летягина для назначения», – подытожила председатель 
гордумы Галина Буевич.

  
В феврале 2023 года Управление Роспотребнадзора по 

Алтайскому краю проводит горячую линию по вопросам 
оказания финансовых услуг.

Жители региона могут обратиться в ведомство в рабочее 
время по телефонам: 8 (3852) 66-54-27 и 24-99-59.

 

 
В этом году набор ингредиентов, необходимых для при-

готовления блинов, обойдется дешевле, чем в феврале 
2022 года.

Это обусловлено тем, что в России упала цена на моло-
ко. Оно занимает 60% стоимости всего набора. Об этом рас-
сказала преподаватель кафедры торговой политики РЭУ 
им. Г.В. Плеханова Светлана Казанцева.

Отметим, что, несмотря на подорожание сахара, «индекс 
блина» все равно подешевел на 5–6%.

Кроме того, в ближайшее время не ожидается повышения 
цен на муку, сливочное масло, сахар и молоко.

  
Об основных событиях 361-го дня специальной военной 

операции России.
Высокоточными ракетами поражен пункт дислокации 

полка БПЛА украинских войск.
На Краснолиманском, Донецком, Южно-Донецком, За-

порожском и Херсонском направлениях потери Киева за 
сутки составили свыше 530 военных убитыми и ранеными.

Киев выпустил по Донецку 40 ракет из РСЗО, под обстре-
лом оказался центр города, 11 человек ранены, один погиб.

Ожидается, что президент Владимир Путин много вни-
мания уделит в послании Федеральному собранию специ-
альной военной операции, сообщил его пресс-секретарь 
Дмитрий Песков.

Госсекретарь Блинкен заявил, что США очень обеспокоены 
тем, что Китай якобы рассматривает возможность оказания 
России военной помощи, связанной с летальным оружием, 
и предупредил Пекин о возможных последствиях.
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В администрации города 
отметили, что в каждом зда-
нии обновят цоколь, отмостку, 
кровлю, фасад, потолки, меж-
дуэтажные перекрытия, вход-
ные группы. В планах ремонт 
систем отопления, горячего 
и холодного водоснабжения, 
канализации. Кроме того, все 
школы оснастят современным 
оборудованием и мебелью.

На эти цели направят 227 
млн рублей, а приступят к 
ремонтам уже 1 марта, что-
бы закончить к началу нового 
учебного года.

Временно барнаульские 
кадеты будут обучаться во 
втором корпусе. Для детей из 
лицея № 3 занятия организуют 
в здании Барнаульского город-
ского детско-юношеского цен-
тра, расположенного в шаговой 
доступности.

Школу № 48 временно раз-
делят по другим учебным за-
ведениям: ученики начальных 
классов будут посещать школу 
№ 1, ученики 5–8-х классов – 

лицей № 86, ученики 9–11-х 
классов – Алтайский краевой 
детский экологический центр. 
Для детей организуют подвоз 
до места обучения.

Кроме того, для безопас-
ности учеников с 28 февраля 
временно ограничат остановку 

транспорта на трех участках: 
у здания № 130 на ул. Фомина, 
у здания № 82 на пр. Красно-
армейском и в районе здания 
№ 13 на ул. Короленко. После 
завершения ремонта все огра-
ничения снимут.
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– Толщина льда на реке Бии 
на 10 февраля составляет 57 см, 
что выше средних многолетних 
значений на 5 см, – сообщил ди-
ректор Гидрометобсерватории 
Бийск Алтайского ЦГМС Юрий 
Вдовин. – Количество выпавших 
осадков в январе было в два раза 
выше нормы, причем половина 
снега выпала за одни сутки, то 
есть 6 января. В феврале также 
предполагаются повышенные 
значения осадков.

Как отметил выступающий, 
прогноз с предварительными 

характеристиками ожидаемого 
весеннего половодья будет состав-
лен в первой половине марта. Впро-
чем, надо быть готовыми ко всему. 
К этому же может добавиться 
обильное таяние снега и подто-
пление участков внутри города.  

Службе ГОЧС и ПБ г. Бийска 
прекрасно известны все кризис-
ные места на территории муни-
ципалитета. В первую очередь 
необходимо выполнить очистку 
дренажного канала, прозванного в 
народе Голубым Дунаем, который 
переводит талую воду с нагорной 
части Бийска в сторону Бии.

Ежегодно его приходится чи-
стить от куч мусора, который 
несут сюда несознательные бий-
чане. По словам спасателей, даже 
холодильники и телевизоры порой 
приходилось доставать оттуда, а 
все это в период таяния снега и 
перетока воды может привести 
к заторам и, как следствие, под-
топлениям. А ведь этот дренаж 
очень важен для города, так как 
не дает затопить более низкую 

часть Бийска. Это же касается и 
других подобных каналов по муни-
ципалитету и его окрестностям: в 
районе Спиртзавода, на ул. Митро-
фанова, Зелёной, Правобережной.

Также специалисты обязатель-
но проверят состояние защитных 
насыпей в пос. Сорокино и на ул. 
Речной в заречной части города. 
Там постоянно скапливается талая 
вода, порой влияя даже на работу 
крупных социальных объектов – 
больницы и детского сада на ул. 
Севастопольской. Здесь на помощь 
придут перекачивающие станции 
либо спецмашины для откачки.

Чтобы снизить уровень буду-
щих талых вод, с подобных мест 
сейчас активно вывозится снег. 
Так, с начала года до 10 февраля 
с улиц города, в том числе и этих 
участков, было удалено более 180 
тыс. кубических метров снежных 
масс.

– Необходимо увеличить объе-
мы вывоза, особенно с участков, 
подверженных подтоплениям, 
– подчеркнул в ходе заседания 
комиссии глава Бийска Виктор 
Щигрев.

(Окончание на 3 стр.)  2014     ,   .
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Барнаульский портной 
Аксана Битнер решила 
выйти из тени, чтобы 
полноценно заниматься 
бизнесом и пользоваться 
господдержкой, а потом 
поняла, что ей больше 
нравится учить этому 
ремеслу детей и взрос-
лых, и организовала курсы 
швейного мастерства.П     

Аксана родом из Славгорода. 
С самого детства она портняж-
ничала, хотя в ее семье никто 
рукодельем не занимался. Вна-
чале шила для кукол одежду, а 
потом и для себя начала.

– Уже не помню, как я научи-
лась выкройки строить, – го-
ворит мастерица. – Журналом 
«Бурда» точно не пользовалась. 
В классе седьмом сшила блузку 
и юбку, сама в этом ходила на 
дискотеку, подружкам давала 
поносить.

После школы девушка посту-
пила в колледж на бухгалтера, 
но быстро поняла, что корпеть 
над цифрами – не ее дело, и пе-
ревелась в группу швей. После 
окончания учебного заведения 
вышла замуж за морского офи-
цера и долгие годы работала 
мамой, параллельно обшивая 
свою семью. Когда муж ушел 
в отставку, Битнеры из Мур-
манской области переехали в 
Бийск. И там Аксана поступи-
ла на девятимесячные курсы, 
чтобы как следует освоить тех-
нологию кроя и шитья легкой 
одежды. И после продолжитель-
ных занятий она окончательно 
поверила в свои силы и поти-
хоньку стала шить на заказ, 
разработав собственную тех-
нологию кроя. Одной знакомой, 
другой, постепенно сарафанное 
радио разнесло слух о хорошей 
мастерице.

Когда муж получил жилищ-
ный сертификат, семья пере-
бралась в Барнаул. И в краевой 
столице Аксана также начала со-

бирать клиентов вначале среди 
знакомых, а потом развешивала 
объявления в подъездах, писа-
ла в домовой чат и социальные 
сети.

– Разбогатеть на этом не 
получилось, так, копейки на 
женские расходы, – признается 
мастер.

Но количество заказов росло, 
и места в своей квартире уже не 
хватало. Аксана при финансо-
вой поддержке супруга купила 
оверлок, промышленную прямо-
строчную машину и перенесла 
мастерскую в квартиру матери.

Шила платья, комбинезоны, 
куртки, спортивную одежду и 
даже военную амуницию для 
участников СВО. Много клиен-
тов шло, чтобы починить люби-
мую вещь, убрать потертости, 
подогнать по размеру вещь, ку-
пленную через Интернет.

– Своих клиентов я привлека-
ла качеством и умением с ними 
общаться, – считает Битнер.

У   
Но в последнее время она не 

принимает заказы на пошив 
одежды, считая, что овчинка 
не стоит выделки.

– Большинство клиентов не 
понимают, что одежда, поши-
тая по индивидуальному заказу, 

должна стоить в 2–3 раза дороже 
стандартной, – объясняет ма-
стер. – Для нее требуется построй-
ка выкройки, а также примерки. 
Это время. Ткани и фурнитура 
в розницу тоже дорогие. Между 
тем люди хотят получить одежду 
дешевле, чем в магазине.

Выход из ситуации нашелся 
сам собой. Одна из соседок по 
микрорайону написала в соцсе-
ти о своем желании научиться 
обращаться с машинкой. Ее 
поддержали другие, в частно-
сти Нина Паутова.

– С Аксаной мы познакоми-
лись случайно, – рассказывает 
девушка. – Я захотела заказать 

праздничное платье, написала 
об этом в чате нашего квартала, 
и соседки порекомендовали Бит-
нер. После того как я оформила у 
нее заказ и осталась им довольна, 
захотела так же научиться шить.

Уже после первых уроков 
Нина поняла, что будет этим 
заниматься серьезно, поэтому 
переоборудовала второй этаж 
своего дома в мастерскую, 
приобрела профессиональную 
швейную машинку, оверлок и 
огромный стол.

– Сейчас я шью детское пла-
тье и планирую разработать их 
целую линейку. Для девочек от 
трех до 10 лет из натуральных 
тканей, – строит планы ученица.

Казалось бы, в Барнауле есть 
учебные заведения, в которых 
можно приобрести профессию 
швеи. Но в этом случае нужно 
отбросить свою основную ра-
боту, так как учеба проходит в 
определенное время. Аксана же 
готова заниматься в то время, 
которое подходит для клиента.

– Мне нужно общение с людь-
ми, учеба дает это преимуще-
ство, – объясняет мастер.

Одно занятие взрослому об-
ходится в 600 рублей, но, чтобы 
хоть как-то освоить ремесло, 
нужны десятки «тренировок». 
Хотя способности у всех разные.

– Вот у меня сейчас проходит 
обучение директор крупного 
швейного предприятия, – рас-
сказывает Битнер. – Он захотел 
освоить тонкости профессии, 
чтобы не выглядеть дилетан-
том в глазах подчиненных. Когда 
пришел, то умел только держать 
иголку в руках. На третьем за-
нятии мы начали уже шить 
толстовку. Вместе раскроили и 
сшили за 8 часов. У мужчины 
было столько радости!

Сегодня у мастерицы учатся 
трое взрослых и 11 детей от вось-
ми до тринадцати лет. Они начи-
нали с шитья мягких игрушек, 
а теперь уже кроят толстовки 
для своего гардероба.

С девочками Аксане зани-
маться очень нравится.

– Я им отдаю энергию и от них 
получаю еще больше, несмотря 
на то что за полтора часа заня-

тий физически устаешь. Мы с 
детьми устраиваем маленькие 
праздники с чаепитием. Они во 
время учебы со мной секретами 
делятся и тут, как букашки, пол-
зают и, как галчата, клювиками 
щелкают, – умиляется женщина.П  

Как только в Алтайском крае 
появились самозанятые, Битнер 
получила этот статус и установи-
ла на смартфон соответствующее 
приложение для уплаты налогов.

На вопрос зачем она отвечает, 
что работа в легальном поле дает 
много преимуществ. Она может 
вести свою деятельность, не пря-
чась от государства и при этом 
рассчитывая на господдержку.

Аксана регулярно и с боль-
шим интересом посещает об-
разовательные мероприятия 
регионального центра «Мой 
бизнес», в частности курс «Аз-
бука предпринимательства». 
В начале образовательного ин-
тенсива она говорила, что ей не 
хватает знаний по маркетингу, 
финансам и налогам. Благодаря 
образовательной программе са-
мозанятая многое перестроила 
в ведении бизнеса.

– Посещение центра помогает 
мне заводить новые знакомства, 
чтобы расширять клиентскую 
базу, черпать новые идеи. Мне 
нравится там дружеская ат-
мосфера. Спикеры, которые 
ведут семинары, просто супер, – 
говорит бизнесвумен.

Она уже подала заявку в 
центр на программу «Самоза-
нятость: новые возможности» и 
семинар «Растущие рыночные 
тренды в сфере дополнительно-
го образования детей».

В перспективе Битнер пла-
нирует получить статус пред-
принимателя, увеличить чис-
ло учеников и нанять мастера, 
который бы учил детей вязать. 
Есть мысли купить новое обо-
рудование и снять отдельное 
помещение. Для этого она хо-
чет заключить с государством 
социальный контракт.

Евгений ШУМИЛОВ 
(фото автора)

  МАЛЫЙ БИЗНЕС 

  ПАНОРАМА .
Пошлину на рапс 

сохранили
Минпромторг РФ подготовил проект постановления 

правительства о продлении до конца августа запрета на 
экспорт семян рапса.

Эта мера необходима для защиты внутреннего рынка про-
довольствия, говорится в пояснительной записке к документу. 
Отмечается, что она «позволит привлечь дополнительные 
инвестиции в переработку семян рапса, расконсервировать 
перерабатывающие мощности, сохранить стимул к произ-
водству для сельхозтоваропроизводителей, что позволит 
обеспечить отрасль животноводства рапсовым шротом, 
пользующимся высоким спросом в качестве высокобелко-
вого корма для скота», а также нарастить экспорт рапсового 
масла – продукции с высокой добавленной стоимостью.

Благодаря запрету на экспорт семян рапса его цена в Ал-
тайском крае за год упала вдвое, что очень не нравится кре-
стьянам. Они призывают правительство отменить вывозные 
пошлины, которые сегодня работают на переработчиков. По 
некоторым данным, именно Масложировой союз России и 
пролоббировал в правительстве запрет на экспорт.

В этом году ситуация может усугубиться. Так, по прогно-
зам Минсельхоза РФ, валовой сбор рапса в стране вырастет 
с 4,56 млн до 4,8 млн тонн.

«Темпу» снизили тариф
Краевое профильное управление уменьшило на 6,5% 

тариф на тепловую энергию для компании «Темп», ока-
зывающей услуги теплоснабжения потребителям Таль-
менского района.

Тарифы удалось снизить после того, как ООО «Темп» пе-
решло с общего режима налогообложения на упрощенный 
и перестало платить НДС.

«Темп» оказывает услуги теплоснабжения на территории 
12 сельсоветов в рамках концессионного соглашения, заклю-
ченного с администрацией Тальменского района в 2018 году. 
Предприятию переданы 49 котельных с тепловыми сетями.

«Честный знак» ответил
В сетевых изданиях появилась информация о том, что 

оператор обязательной маркировки «Центр развития пер-
спективных технологий» счел жалобы производителей 
молочной продукции из Алтайского края безоснователь-
ными.

Ранее они написали открытое письмо в адрес Минсельхоза, 
Минпромторга и президенту Владимиру Путину, в котором 
рассказали, что не смогли внедрить систему «Честный знак» 
без потерь в производительности и огромных финансовых 
затрат, а также в принципе не видят в ней ничего полезного.

Однако, по словам оператора, внедрение системы началось еще 
в июне 2021 года с сыров и мороженого и не вызвало никакого 
коллапса в отрасли. Для небольших предприятий инвестиции в 
оборудование не превышали 15 тысяч рублей. При этом марки-
ровка не сказалась на себестоимости продукции, втрое сократила 
число нарушений при производстве сыра и сливочного масла.

Также в пресс-службе не подтвердили заявление ассоциации 
«Ануйское» о перебоях в работе системы.

Николай ПОСТЫШЕВ

Патроны давай!
«Не произошло ли переори-

ентирование производства 
на Барнаульском патрон-
ном заводе с выпуска спор-

тивно-охотничьих патронов на выпуск 
боевых для российской армии и силовых 
структур? Надо полагать, потребность 
в армии в них сейчас весьма высока.

А. Иртеньев, г. Барнаул».

Отвечает министр промышленности 
и энергетики Алтайского края Вячеслав 
Химочка:

– В линейке выпускаемой продукции 
АО «Барнаульский патронный завод» пред-
ставлены как спортивно-охотничьи патро-

ны, так и боевые. Предприятие участвует 
в проводимых тендерах на патронную 
продукцию и ведет активную выста-
вочно-ярмарочную деятельность. Так, 
в период с 15 по 21 августа 2023 года АО 
«БПЗ» приняло участие в Международном 
военно-техническом форуме «Армия-2022», 
где были представлены образцы патрон-
ной продукции завода. Ведется работа с 
потенциальными покупателями.

По информации предприятия, в 
настоящее время у него есть техниче-
ская возможность для наращивания 
выпуска как боевых, так и гражданских 
патронов.

Подготовил Виктор ХМЕЛЕВ

На предприятии по выращи-
ванию и переработке сель-
хозпродукции «Алтай», что 
в райцентре Троицкое, заку-
пают оборудование для новой 
производственной линии.

Она должна быть запущена в ра-
боту осенью нынешнего года, когда 
на предприятие в больших объемах 
станет поступать сырье, притом что 
уже имеющаяся здесь линия по пе-
реработке зерновых культур сегодня 
работает круглосуточно, 12 рабочих 
трудятся в две смены. Поскольку от-
ходы производства являются ценным 
продуктом и могут использоваться 
для кормления животных, они реа-
лизуются комбикормовым заводам 
и населению.П    А

В настоящий момент производ-
ство настроено на переработку 
красной чечевицы – ее шлифуют, 
рафинируют (обрабатывают расти-
тельным маслом, чтобы крупа не 
портилась) фасуют в мешки по 25 и 
50 килограммов и отправляют заказ-
чикам. Это крупные предприятия, 
такие как «Мистраль», «Националь», 
«Альянс-Агро». Там чечевицу расфа-
совывают уже в мелкие упаковки 
по 500 граммов и килограмму и от-
правляют в торговые сети.

– Кроме того, наша чечевица экс-
портируется в Киргизию, готовим 
предложения для Казахстана. Есть 
большой интерес и у европейских 
стран, но в связи с санкциями, вве-
денными против нашей страны, 
дело пока застопорилось, нет кон-
кретики, – говорит руководитель 
предприятия Дмитрий Петюшин. – 
Когда приезжали представители из 
Ирана, они, изучив образцы нашей 
продукции, остались очень довольны 
ее качеством.

У Петюшина имеется немалый 
опыт в проведении экспортных 
операций, и сегодня он занимает-
ся поставкой в Китай сельхозпро-
дукции – льна, овса, гречихи. При 
этом готовая продукция в Подне-
бесную пока не идет. Дело за ма-
лым – оформлением необходимой 
документации.

Оборудование для первой про-
изводственной линии троицкого 
предприятия было изготовлено под 
заказ в Барнауле и Бийске, так же 
обстоит дело и с комплектующими 
для второй линии. Кроме прочего, 
в самом начале деятельности «Ал-
тай» приобрел выпускаемый в на-
шем крае фотосепаратор компании 
«СиСорт», который чистое зерно про-
пускает дальше, а необшелушенное 

отправляет на повторное шелушение. 
Для новой линии тоже приобретен 
фотосепаратор этой фирмы, только 
более мощный.

И вообще в «Алтае» предпочитают 
использовать российское оборудо-
вание, да и к отечественной сель-

хозтехнике, работающей на полях 
«Алтая», претензий у Петюшина 
тоже нет.И  

Зерновой клин здесь невелик – 
1000 гектаров. Выращивают в ос-
новном гречиху, однако в нынеш-
нем году собираются в три раза, до 
300 гектаров, увеличить посевы чече-
вицы, поскольку она становится все 
более популярной на рынке. К тому 
же продукт этот рентабельный, хотя, 
по уверениям некоторых аграриев, 
в выращивании капризный.

– Чечевица – полезный продукт, 
его экономика высокодоходная, а в 
агрономическом плане она хороший 
предшественник в севообороте. Счи-
таю чечевицу перспективной куль-
турой, спрос на которую постоянно 
растет, – убежденно говорит руко-
водитель «Алтая». – При этом она 
очень непредсказуема, и урожай ее 
зависит от погодных условий на 50 и 
более процентов. Нужно учесть все: 
от влаги в почве до наличия вредите-
лей – от посева до уборки. И эта работа 
доставляет удовольствие. А если во-

время не обработать поля, то можно 
остаться без урожая. В общем, скажу 
так: чечевица капризней гречихи, но 
не капризней рапса, например. Так 
что работать с ней можно.

По словам Петюшина, урожая че-
чевицы, полученного даже с 300 гек-
таров, хватит перерабатывающему 
предприятию только на один месяц 
его деятельности. Тем не менее ка-
ких-то проблем с сырьем в принципе 
быть не должно. Если раньше эту 
культуру сеяли в основном в степи, 
то теперь ее площади активно уве-
личиваются в Троицком, Целинном, 
Зональном и других недалеких от 
«Алтая» районах. Поэтому ситуации, 
когда вскоре после запуска предприя-
тия в начале 2022 года оно было оста-
новлено из-за недостатка чечевицы, 
больше не случится.

– Если сейчас перерабатываем 
10–15 тонн в сутки, то на двух линиях 
можем переработать около 40 тонн, – 
подсчитывает Дмитрий Петюшин. – 
Даже на одной линии производство 
показывает пусть не высокую, но 
стабильную рентабельность. А когда 
запустим вторую линию, то можем 
выходить на более высокий уровень, 

тем более что спрос превышает наши 
возможности. Есть необходимость 
на железнодорожном тупике сде-
лать точку отправки, установив 
там небольшой элеватор. Мы уже 
получили технические условия на 
установку весов и приобрели их, так 
что с весны появится возможность 
отправки продукции и приемки сы-
рья железнодорожным транспортом. 
Конечно, оборудование дорогое, по-
этому кроме собственных средств 
мы привлекали и банковские ин-
вестиционные кредиты.

Не должно быть проблем и с ра-
бочими кадрами, необходимыми 
для работы новой линии.

– Количество людей, работающих 
на нашем предприятии, осенью долж-
но увеличиться практически в два 
раза, – прогнозирует руководитель 
«Алтая». – Но проблем с набором 
рабочих, я уверен, не будет. Люди к 
нам идут охотно, люди хорошие, до-
бросовестные и обучаемые. Так что 
пока все развивается, как и должно 
развиваться, нерешаемых проблем 
ведь вообще нет, главное, знать, с ка-
кого боку к ним подступиться.

Константин СОМОВ

  АГРОПРОМ .

   АП ИНФО .

В две смены и рентабельно

На шитье не разбогатеешь Довольны ли сибиряки 
стоимостью проезда 
в общественном транспорте

   ЯЗЫКОМ ЦИФР .

Опрос производился банком «Открытие» в городах Сибири.Опррос прооизводиллся банком «Отткрытие» в гоородах ССибири.рр ооии лл нкнк тт ттии оо ССОпО рос прор изводиои лся банл ком «Онк ткрытт ие» в гти родах о СибириСибири.р о л нк т т о СС

Затрудняюсь 
с ответом

Скорее 
удовлетворены

20 % 25 %

Полностью 
не удовлетворены

18 %
Полностью 
удовлетворены

8 %
Скорее 
не удовлетворены

29 %

И
нф
ог
ра
ф
ик
а 
О

. Т
А
РА
СО
В
О
Й

.

 -
  
  


40 / –

В цехе предприятия «Алтай».Дмитрий Петюшин: «Все проблемы решаемы».

Аксана Битнер (справа) 
оценивает работу своей ученицы Нины Паутовой.
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Присоединяйтесь к груп-
пам  «Алтайской правды»

в социальных сетях.
Общайтесь, участвуйте

в акциях и розыгрышах!
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Извещение
о необходимости согласования проектов межевания

земельных участков
Заказчик: Бузина Любовь Алексеевна, адрес: Алтайский край, Ро-

мановский район, с. Романово, ул. Советская, д. 47, кв. 8, тел. 8-963-
528-6068. Исходный земельный участок с кадастровым номером 
22:38:010101:5, расположенный: Алтайский край, Романовский 
район, с. Дубровино, в границах ТОО «Дубровинское».

Заказчик: Заярный Федор Ильич, адрес: Алтайский край, Завьялов-
ский район, с. Харитоново, ул. Степная, д. 11, тел. 8-923-000-8380. Ис-
ходный земельный участок с кадастровым номером 22:11:020001:31, 
расположенный: Алтайский край, Завьяловский район, в гра-
ницах МО Харитоновский сельсовет.

Заказчик: Гусакова Александра Алексеевна,  адрес: Алтайский 
край, Завьяловский район, с. Туманово, ул. Ленина, д. 9, тел. 8-960-
964-0335. Исходный земельный участок с кадастровым номером 
22:11:030001:3, расположенный: Алтайский край, Завьяловский 
район, в границах земельного округа Тумановского сельсовета. Ка-
дастровый инженер, подготовивший проекты: Кравченко А.А., атте-
стат № 22-11-95, адрес: 658640, Алтайский край, Романовский район, 
с. Романово, ул. Спартаковская, д. 46, кв. 2, e-mail: kravchenko.a.20@
mail.ru, тел. 8-923-162-8244. Ознакомиться с проектами межевания 
можно по адресу: 658640, Алтайский край, Романовский район,
с. Романово, ул. Советская, д. 69. Возражения направлять по адре-
су: 658640, Алтайский край, Романовский район, с. Романово,
ул. Советская, д. 69, кадастровому инженеру Кравченко А.А., и в ор-
ган регистрации прав по месту расположения земельного участка 
в течение 30 дней с момента опубликования извещения.
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Общей проблемой, характерной для 
здравоохранения всего Алтайского 
края, является кадровый дефицит 
специалистов и прежде всего первично-
го звена: терапевтов, педиатров. Мало и 
врачей, оказывающих непосредственно 
неотложную помощь: хирургов, ане-
стезиологов, акушеров-гинекологов.

Рубцовск является межрайонным 
центром, где получают медицинские 
услуги более 300 тысяч человек. Здесь 
также наблюдается нехватка специа-
листов. В городских медучреждениях 
закрыто две трети ставок врачей, в 
Рубцовском районе – 73,6%, в округе –
75,8%. По среднему медперсоналу – 
87,1, 67,7 и 83,6% соответственно. Вроде 
бы цифры неплохие, но надо понимать, 
что большинство врачей трудится не 
на одну ставку. А многие хотели бы 
уйти на заслуженный отдых, да за-
менить некем.

Чтобы выпускники медицин-
ских вузов и ссузов приезжали и 
закреплялись, им нужно создавать 
соответствующие условия: достойная 
оплата труда, обеспечение жильем, 
комфортная адаптация в коллективе. 
По мнению Дмитрия Попова, чтобы 
активно решать эту проблему, необхо-
димы совместные усилия не только со 
стороны профильного министерства, 
но и органов исполнительной власти 
на местах, депутатского корпуса. 

Большие надежды возлагаются на 
целевое обучение. По словам министра, 
это стратегия:

– Программа не на год, а на годы 
вперед. Это вариант поэтапного це-
ленаправленного решения наиболее 
актуальных кадровых проблем. Безус-
ловно, за один год мы не подготовим 
сразу всех специалистов. Но целевым 
образом можем увеличивать обеспе-
ченность на душу населения и кадро-
вую укомплектованность.

В настоящее время в Алтайском госу-
дарственном медицинском универси-
тете обучаются 1500 целевиков. Кроме 
того, свыше 120 студентов переведено 
с коммерческого обучения на целевое. 
После выпуска их трудоустройство в 

систему государственного здравоохра-
нения составляет 95%, тогда как при 
платном обучении всего лишь 10–15%.

Такая же задача стоит и по средне-
му медперсоналу. 90 студентов-фельд-
шеров уже перешли на этот формат, с 
ними подписаны договоры о будущем 
трудоустройстве. Их закрепили в мед-
организациях, вплоть до конкретного 
фельдшерско-акушерского пункта. 

Отток профессиональных кадров 
в частные клиники Дмитрий Попов 
оценивает как достаточно серьезный. 
По данным регионального Минздрава, 
в частной системе здравоохранения 
более тысячи врачей и более двух 
тысяч средних медицинских работ-
ников. В большей степени для них 
это, конечно, подработка, но просле-
живается тенденция к увеличению 
числа специалистов, работающих на 
постоянной основе.

– Хотелось бы, чтобы частные ме-
дорганизации, коль они тоже зани-
мают рынок медицинской помощи, 
ровно так же вкладывались в будущих 
работников с первого курса, чтобы 
получить специалиста того уровня, 
который они считают необходимым. 
«Перекупить» готового всегда проще, –
поделился мнением министр.

При этом часть организаций част-
ной формы собственности включе-
на в территориальную программу и 
обеспечивает бесплатное оказание 
медпомощи. Но большинство все-таки 
находится за ее рамками, а это зна-

чит, что Минздрав не видит данных 
о состоянии здоровья их пациентов. 
Например, в частной медицине вы-
падает диспансерное наблюдение.
И затем врачи в больницах сталкива-
ются с запущенными формами.

Государственная система – для всех, 
а частная – для тех, кто может себе это 
позволить. При этом выборе мы долж-
ны нести совокупную ответственность 
за здоровье. А снимать сливки – не-
хитрое дело, – подчеркнул министр.  ?

Привлекательными для молодых 
специалистов должны быть не только 
зарплаты, но и создание социально-бы-
товых условий. В первую очередь – 
обеспечение жильем.

Дмитрий Попов признает, что во-
прос серьезный. Сегодня министер-
ство реализует программу по компен-
сации затрат на аренду жилья. Более 
200 медиков в крае используют такую 
возможность.

После обращения губернатора на 
федеральном уровне принято реше-
ние о поэтапном строительстве в сель-
ской местности многоквартирных 
малоэтажных домов для работников 
социальной сферы, в том числе здраво-
охранения. Сейчас разрабатываются 
подходы, оценивается потребность в 
каждом районе, исходя из этого будут 
предложены разные варианты.

Что касается городов, то, по словам 
министра, нужны отдельные реше-
ния, поскольку проблема нехватки 
кадров там носит более глобальный 

характер. В правительстве региона ее 
обсуждают с местными администра-
циями. Рассматривается возможность 
выкупа жилья на вторичном рынке. 
По строительству новых домов пока 
вопрос открытый.  

С техническим обеспечением в ме-
дицине дела обстоят лучше, чем с ка-
дровым. Приобретаются современные 
аппараты, внедряются новые медицин-
ские технологии, причем не только в 
краевом центре, но и на местах.

С 2019 года в материально-техниче-
скую базу медучреждений Рубцовска 
было вложено более 700 млн рублей, 
для больниц округа – 1 млрд 120 млн 
рублей.

Появился ангиограф в городской 
больнице № 2. Результат – снижение 
смертности от заболеваний системы 
кровообращения, хотя показатель все 

еще высок. Произошла серьезная мо-
дернизация онкологической службы.

– Оборудование, которое приобре-
тено для онкологического диспансера, 
одно из современнейших в мире. В этом 
году планируем дооснастить его еще 
одним компьютерным томографом, что 
еще повысит качество диагностики и 
лечения больных со злокачественны-
ми образованиями, – сообщил глава 
регионального Минздрава.

На ремонтные работы для округа 
потрачено более 600 млн рублей за 
четыре года. В 2023 году запланиро-
вано порядка 70 млн. Начнется дол-
гожданный ремонт инфекционного 
отделения городской больницы № 1.

В этом году в Рубцовском районе 
будут построены модульный ФАП в 
Зелёной Дубраве и врачебная амбула-
тория в Новониколаевке. Уже готовит-
ся проектно-сметная документация.  – 

Для Рубцовска актуален вопрос по 
размещению противотуберкулезного 
диспансера. Как известно, в крае фти-
зиатрическая служба объединяется 
для единообразного подхода к диа-
гностике и лечению. В Рубцовске ее 
инфраструктура сохраняется.

– Есть необходимость в модерни-
зации поликлиники. Объект более 
сложный, чем представлялось ранее, 
поскольку переданное здание требует 
реконструкции, а не капитального 
ремонта. В связи с этим потребовалось 
вносить изменения в проектно-смет-
ную документацию. Она должна быть 
разработана в течение года, и мы при-
ступим к реконструкции. Параллельно 
с этим стационар требует доработки 
в части соответствия санитарным 
нормам. Эти работы продолжим, – 
заверил министр.

Во время пандемии роддом горболь-
ницы № 3 был перепрофилирован под 
ковидный госпиталь, необходимость 
в котором сегодня отпала. Рубцовчан 
интересует, что там будет. Дмитрий 
Попов заявил, что роддом сохранят, 
несмотря на низкую нагрузку на дей-
ствующий в горбольнице № 1:

– Не отказываемся от сохранения 
роддома в силу того, что понимаем: 
демографический маятник к 30-м 
годам может вернуться на прежнее 
количество родов. И тогда он будет 
необходим. Поэтому вопрос его закры-
тия не обсуждается. Смотрим, каким 
образом на базе этого подразделения 
организовать медицинскую помощь 
для женщин.
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Алтайский мед славится на всю Рос-
сию еще с екатерининских времен. 
Достаточно сказать, что продукция с 
алтайских пасек подавалась к импера-
торскому столу. И в настоящее время 
слава о нем не утихает.

В нашем регионе чаще всего встре-
чается ароматный мед из разнотравья, 
темный гречишный и белый донни-
ковый мед.

У алтайской компании «Медовый 
край» большой опыт производства это-
го продукта под собственной торговой 
маркой, в том числе на экспорт. Более 
10 лет работы в качестве производи-
теля и переработчика меда. 

Природа Алтайского края богата и 
щедра. Разнообразие цветущих расте-
ний, многие из которых произрастают 
только на Алтае,  каждый раз создает но-
вую комбинацию для создания пчела-
ми уникального целебного продукта –
алтайского меда.

Самым распространенным и востре-
бованным является мед из разнотравья, 
он отличается насыщенным ароматом 
и сильным медовым вкусом, который 
невозможно спутать ни с чем другим.

Горный мед имеет неповторимый 
вкус и аромат. Высочайшее качество 
алтайского горного меда объясняется 
суровыми условиями высокогорья,  
когда для выживания в течение длин-
ной холодной зимы пчелы производят 
мед с уникальными биологически ак-
тивными веществами.

Элита пчелиного меда, один из са-
мых ароматных сортов – лесной мед. 
Изначально такой продукт собирался 
только дикими пчелами, за что и по-
лучил свое второе название – дикий.

Алтайский таежный мед – это эко-
логически чистый, уникальный по 
своему составу высококачественный 
продукт, в котором обнаружено более 
трехсот биологически активных ве-
ществ и элементов. К его основным 
особенностям можно отнести то, что 
он имеет оригинальный медово-тра-
вяной вкус и аромат тайги.

На протяжении многих лет компа-
ния «Медовый край» сотрудничает с 
пасечными хозяйствами Алтайского 
края, закупает мед и продукты пчело-
водства у населения, тем самым под-
держивает развитие пчеловодства в 
регионе.

Фасовка и упаковка продукции 
производятся на современном обо-
рудовании, которое позволяет сохра-
нить вкусовые и полезные свойства 
алтайского меда. Компания способна 
на постоянной основе поставлять без-
опасную продукцию, отвечающую 
требованиям потребителей и соот-
ветствующую законодательным и 
другим обязательным требованиям. 
Реализация мер по обеспечению без-

опасности продукции принимается в 
качестве общей корпоративной цели.

Миссия компании – производить 
качественные продукты пчеловодства, 
несущие людям здоровье. Ее сотруд-
ники рассказывают о том, как полез-
ны продукты пчеловодства и как их 
можно применять.

Отметим, что компания обладает 
исключительным правом на наиме-
нование места происхождения товара 
«Алтайский мёд». Также она является 
одним из ведущих экспортеров нату-
рального меда в Китай, Монголию, 
Казахстан и т. д.
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РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

  –  

22 000 руб. тонна. 

семена яровой пшеницы
мягкой Лидер-80,
элитной репродукции, 

ТЕЛ. 89612359120.
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(Начало на 1 стр.)  ?
А спокойная в середине лета, но своенравная весной Бия про-

должает вызывать беспокойство специалистов.
– Возможно образование заторов выше по течению, в районе 

населенных пунктов Сайдып, Усятское, Ключи, что может приве-
сти к волнообразному повышению уровня воды в реке в границах 
города, – сообщил начальник управления ГОЧС и ПБ г. Бийска 
Дмитрий Сдобин. – Вторая волна паводка может быть в третьей 
декаде мая – первой декаде июня, в период активного снеготаяния 
в предгорных и горных районах края, Республики Алтай.

Также, по его словам, возможно подтопление низменных участков 
улиц Мало-Угренёвской, Заводской, Правобережной, п. Сорокино и 
с. Фоминского. В зоне подтопления таким образом может оказаться 
1054 дома, или 2925 человек, порядка 15 км внутриквартальных про-
ездов, улиц, автомобильный мост, 9 социально значимых объектов.

С целью снижения масштабов материального ущерба, угрозы 
жизни и здоровью жителей города управление ГОЧС и ПБ, админи-
страция г. Бийска проводят предупредительные мероприятия, на 
которые запланировано выделить из бюджета города 2,3 млн. На 
реализацию аварийно-спасательных, восстановительных работ на 
период весенне-летнего паводка потребуется 1 млн 670 тыс. рублей.

На сегодня  уже готова группировка сил и средств аварийно-спа-
сательных формирований специального и общего назначения 
численностью 599 человек, 227 единиц техники, 16 единиц пла-
вательных средств.

Итак, местные власти делают все возможное, чтобы противостоять 
стихии. Конечно, большим подспорьем в этом является инженерное 
защитное сооружение, построенное после сильнейшего наводнения 
в 2014 году. Новая дамба защитила от капризов природы микро-
район Старого Зелёного Клина, то есть порядка 5 тыс. человек. Но в 
Бийске есть и другие участки, которые может подтопить, поэтому 
спасатели усиленно готовятся к встрече весны.

 

Министерство финансов Алтайского края выражает соболез-
нования Елене Анатольевне Голиковой по поводу смерти ее отца

ГОЛИКОВА
Анатолия Михайловича.

Редакция газеты «Алтайская правда» выражает глубокие со-
болезнования Валентине Степановне Стениной в связи со смер-
тью ее сына

СТЕНИНА
Сергея Васильевича.

Требования:
опыт работы в сельском хозяйстве;
профильное или смежное образование

(любое аграрное);
водительское удостоверение.

Предоставляется:
помощь в подборе и приобретении жилья

в райцентре;
служебный автомобиль;
топливо.

Заработная плата по итогам собеседования.

89039115341, Федор Васильевич.

 СПЕЦИАЛИСТ
АГРОНОМИЧЕСКОЙ СЛУЖБЫ.

СЕЛЬХОЗПРЕДПРИЯТИЮ РОДИНСКОГО РАЙОНА ТРЕБУЕТСЯ
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 Утерянное удостоверение № 127, выданное МУП «Горэлектротранс» 
г. Барнаула в 2020 году на имя Носковой Евгении Александровны, счи-
тать недействительным.

 Аттестат № 001828064, выданный на имя Шабалина Андрея Игоре-
вича, считать недействительным.

 Куплю мед 2022 г., луговой светлый, подсолнечник, рапс, гречиха, 
разнотравье светлое, деньги и тара сразу, есть выезд.
                                                 Тел. 8-923-724-2950. Реклама

   .   
В связи с досрочным прекращением полномочий членов 

Железнодорожной районной территориальной избирательной 
комиссии города Барнаула, Первой Индустриальной районной 
территориальной избирательной комиссии города Барнаула и 
Второй Индустриальной районной территориальной избира-
тельной комиссии города Барнаула с правом решающего голо-
са на основании пункта 11 статьи 29 Федерального закона «Об 
основных гарантиях избирательных прав и права на участие 
в референдуме граждан Российской Федерации», пункта 7 ста-
тьи 36 Кодекса Алтайского края о выборах и референдумах Из-
бирательная комиссия Алтайского края объявляет о приеме 
предложений по кандидатурам для назначения новых членов 
указанных избирательных комиссий с правом решающего голоса 
на вакантные места.

Предложения по кандидатурам принимаются Избиратель-
ной комиссией Алтайского края до 6 марта 2023 года по адресу: 
656049, г. Барнаул, пр. Ленина, д. 59, каб. 315, тел. (3852) 36-72-30.
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«Говорят, для регистрации ребенка теперь не надо 
идти в ЗАГС – это разрешено делать через Интернет?

Ирина Бакаенко, г. Заринск».

Новорожденных в Алтайском крае теперь можно зарегистри-
ровать через суперсервис «Рождение ребёнка».

С помощью этого сервиса впервые в регионе зарегистри-
ровали новорожденного без посещения органа ЗАГС в Ма-
монтовском секторе. Первым малышом, чье рождение было 
зафиксировано онлайн, стал Михаил Маракуев – четвертый 
ребенок в многодетной семье.

Как объяснили в Управлении юстиции Алтайского края, для 
такой регистрации нужно в роддоме оформить электронный 
документ о рождении. После он поступит в личный кабинет 
мамы на «Госуслугах», где нужно заполнить заявление, указав 
все данные на себя и ребенка. Орган ЗАГС формирует в едином 
государственном реестре цифровую запись акта гражданского 
состояния о рождении.

В личный кабинет после поступит уведомление о регистра-
ции. С момента его получения у родителей есть семь дней 
для записи на прием в ЗАГС, чтобы получить свидетельство 
о рождении на бумажном носителе.
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Февраль прошел для ал-
тайского региона под олим-
пийский лейтмотив. Только 
две недели назад в Ключах 
состоялась сельская олимпи-
ада, а теперь более полуты-
сячи городских спортсменов 
из девяти муниципалитетов 
соревновались в шести видах 
спорта в Славгороде. Кстати 
говоря, число участников ре-
кордное для олимпийских 
соревнований среди малых 
городов.

– Хочу поблагодарить вас, 
славгородцы, за то, что по-
сле трехлетнего перерыва 
вы первыми приняли игры и 
продолжили традицию зим-
них олимпиад! – выступал на 
церемонии открытия предсе-
датель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 
Александр Романенко. – От-
дельные слова благодарности 
хочу выразить главам горо-
дов, чьи команды участву-
ют в олимпиаде. Молодцы, 
вы подготовили сильные и 
многочисленные сборные, 
которые подарят местным 
жителям настоящий празд-
ник соревнований.

Собственно, так и произо-
шло. Мы стали свидетелями 
непредсказуемой борьбы за 
медали во всех видах спорта.  

Одними из первых втя-
нулись в олимпийские ба-
талии спортивные семьи. 
Им предстояло выяснить 
сильнейших по итогам трех 
дисциплин (дартс, спортив-
ная гимнастика и лыжная 
эстафета). Сперва они броса-
ли дротики и выполняли си-
ловые упражнения, а судьбу 
медалей определяли уже на 
лыжне.

Казалось, что среди семей 
с мальчиком после первого 
соревновательного дня побе-
дители уже определились: 
Михаил, Наталья и Сергей 
Замятины из Камня-на-Оби 
лидировали с большим пре-
имуществом и для итоговой 
победы им достаточно было 
просто оказаться в призерах 
эстафеты. Однако с этой за-
дачей они не справились, 
финишировав пятыми.

А вот Тенешевы (Тимофей, 
Татьяна и Александр) из За-
ринска проявили огромную 
волю к победе. Правда, на то у 
них было несколько козырей. 
Например, сын Тимофей – 
неоднократный призер пер-
венств края по биатлону. Но 
еще один сюрприз готовил 
отец (Александр), стартовав-
ший на финальном этапе 
эстафеты с третьей позиции.

Уже после победного 
финиша он показал нам об-
ратную сторону своих лыж, 
на которых было написано 
Serohvostov. И это не шутка. 
На них в юности бегал один 
из лучших биатлонистов 
России – уроженец Заринска 
Даниил Серохвостов.

– Все дело в том, что мы с 
сыном занимаемся у Руслана 
Яковлевича Серохвостова, 
отца Даниила. Вот он и ре-
шил специально для олим-
пиады сделать подарок, 
отдал эти лыжи, – делился 
счастливый глава семей-
ства Тенешевых. – На них я 
не мог проиграть (смеется). 
Но конечно, дело не только 
в волшебстве, но также и в 
хорошей физической под-
готовке. Мы всей семьей 
тренировались, чтобы с 

третьей попытки выиграть 
олимпиаду городов, и это у 
нас получилось!

Символично, что Даниил 
Серохвостов в этот же день 
стал серебряным призером 
спринта Кубка России в Чай-
ковском.  

В мужских и женских 
соревнованиях по лыжным 
гонкам была запредельная 
конкуренция, так как высту-
пали многие представители 
АУОР и спортшкол края – от 
перворазрядников до масте-
ров спорта. Поэтому, напри-
мер, в первых двух стартах 
прекрасного пола на дистан-
циях 3 км классикой и 5 км 
свободным стилем тройка 
медалистов разнилась поч-
ти полностью. Неизменной 
оставалась только победи-
тельница – Юлия Кулагина 
из Бийска. Но рассказ пой-
дет не о ней, а о 15-летней 
Виктории Трефиловой из 
Заринска.

Она сенсационно оказа-
лась на пьедестале по итогам 
3-километровой классики, 
опередив более опытных 
конкуренток, а на второй 
день долгое время держа-
ла лидерство по времени в 
гонке свободным стилем с 

раздельным стартом. После 
пяти километров Виктория 
рухнула на землю без сил.

– Во время первых двух 
кругов стабильно наращи-
вала преимущество, но на 
финальном стала отдавать 
секунду за секундой, про-
ходя каждый контрольный 
пункт. Бежала изо всех сил, 
поэтому после финиша их 
не осталось, – рассказывала 
нам Виктория. – Меня вдох-
новляет, что я соревнуюсь 
бок о бок со взрослыми и 
сильными лыжницами. 
В первый день была бронза, 
очень надеюсь, что и сегодня 
попаду в медали, хотя могла 
пробежать и получше.

Вику все же сместили из 
первой тройки. А на следу-
ющий день она стала сере-
бряным призером лыжной 
эстафеты олимпиады в со-
ставе своей сборной. И это 
большой результат для юной 
спортсменки.   

В городском спортклу-
бе «Десантники» на время 
олимпиады собрался ин-
теллектуальный «десант» 
спортсменов. Здесь проходил 
турнир по шахматам. Мы за-
стали 5-й его тур (всего семь), 

во время которого хозяева 
олимпиады встречались с 
Заринском. За столом перед 
стартом тура сидят три пары 
игроков, но ко времени на-
шего появления один край 
стола пустовал. 42-летний 
Сергей Рачёв, неоднократ-
ный чемпион Славгорода и 
лидер сборной, уже сыграл 
и теперь наблюдал за ходом 
партий у товарищей.

– На этом турнире высту-
пают многие хорошие шах-
матисты. Я только что про-
вел партию белыми, ничем 
не уступил, но и выиграть не 
смог. А вообще, мы неплохо 
идем пока и сохраняем шан-
сы на медаль. Это наша меч-
та на домашней олимпиаде. 
Команда у нас интересная 
сформировалась по итогам 
внутренних отборов: кроме 
меня в ней школьник Артём 
Пастухов и молодая Анаста-
сия Жуковская. Сплав опыта 
и молодости такой (улыбает-
ся). Впереди важнейший тур 
с сильным Новоалтайском, 
от него будет зависеть все.

В последнем туре ново-
алтайцы разбили мечты 
хозяев, уступив им лишь 
0,5 балла. Славгород остался 
на четвертом месте, упустив 
еще и каменцев. А победи-
ла с явным преимуществом 
сборная Бийска.

 « »  
В футбольном турнире, 

проходящем на стадионе 
«Кристалл», произошло не-
мало неожиданностей. Одна 
из таких – абсолютный про-
вал действующих чемпио-
нов олимпиады (летней), 
команды Новоалтайска. 
Они начали свою группу с 
разгромного поражения от 
Заринска (1:4), после чего по-
делили очки с Бийском (2:2) 
и Славгородом (0:0). Один из 
новоалтайских футболистов 
позже сетовал на рыхлую и 
кочковатую структуру поля. 
Но ведь оно, как известно, 
для всех одинаковое.

Например, Камню-на-Оби 
кочки не помешали выйти 
из очень непростого кварте-
та в плей-офф: каменцы обы-
грали Рубцовск (1:0), затем 
в «голливудском» триллере 
упустили очки с Яровым, 
хотя вели 2:0, но все же смог-
ли обыграть атлетичный 
Алейск в решающем матче.

– Сегодня была очень не-
простая игра, нам пришлось 
большую часть времени 
обороняться, но главное, 
что свой момент мы реа-
лизовали, – делился автор 
единственного и победного 
гола Михаил Логиновских. – 

Я просто оказался в нужном 
месте и первым сыграл на 
добивании. Спасибо парням 
за высокий командный дух. 
Мне нравится наша «химия», 
несмотря на то что суще-
ственно обновился состав. 
Думаю, мы поборемся за 
победу.

Каменцы были близки 
к золоту. В полуфинале они 
победили по пенальти Слав-
город, но вот с Заринском в 
главном матче не справились 
(0:1). Хотя моменты были.   

Пожалуй, самым зрелищ-
ным видом программы олим-
пиады стал хоккей. Во-пер-
вых, в Славгород – в составах 
разных сборных – приехало 
несколько известных за пре-
делами края и даже страны 
хоккеистов. Кто-то, наверное, 
помнит, как ХК «Динамо-Ал-
тай-студент» два года подряд 
участвовал в Student Hockey 
Challenge – своего рода студен-
ческом мировом первенстве. 
Тогда барнаульцы обыгрыва-
ли американцев и словаков, 
становились дважды чемпи-
онами мира. Так вот, из тех 
«золотых» составов на олим-
пиаде выступали сразу трое: 
Илья Шубович – за Рубцовск, 
Павел Тетерин и Дмитрий Зо-
зуля – за Белокуриху.

Во-вторых, градуса каждой 
встрече добавлял регламент 
турнира: в финал напрямую 
проходили команды, заняв-
шие первые места в своих 
группах. Поэтому каждый 

матч был своего рода ми-
ни-плей-офф.

В группе «Б» с первого 
тура определился главный 
претендент на финал, когда 
Белокуриха разнесла сравни-
тельно крепкий Новоалтайск 
10:4. Затем фавориты после-
довательно расправились с 
Камнем-на-Оби (6:3), Яровым 
(10:0) и Заринском (9:2).

– Пока, честно сказать, 
не испытали особых труд-
ностей в турнире, хотя в 
каждой игре приходится 
включать высокие скорости, 
чтобы забить, обороняют-
ся здесь неплохо, – говорил 
после игры с Заринском 
улыбчивый Павел Тетерин. – 
Для меня удовольствие – 
выходить на лед, ведь я уже 
несколько лет как завязал с 
профессиональной карье-
рой, сконцентрировался на 
тренерской работе с детьми 
в «Динамо-Алтай». Здесь же 
забиваю и отдаю передачи, 
как в лучшие свои годы. 
С нетерпением жду фина-
ла, знаю, что там будет либо 
Рубцовск с моим товарищем 
Шубовичем, либо Славгород, 
в котором много игроков 
системы местной команды 
«Кристалл». В любом случае 
это будет интересно.

В финале Белокуриха игра-
ла со Славгородом, и встреча 
эта закончилась непростой 
победой для первой сборной 
– 6:3. А еще их матч запом-
нился фейерверком осколков 
разбитого бортового стекла, 
словно запущенного в честь 
завершения юбилейной 
олимпиады городов края.
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Барнаульский мини-футбольный 
клуб «АлтПолитех», в октябре отказав-
шийся от участия в Высшей лиге России, 
выступил на чемпионате Сибирского и 
Дальневосточного федеральных округов 
по мини-футболу, который проходил в 
Улан-Удэ с 17 по 19 февраля.

Это окружной турнир Первой лиги Рос-
сии, где участвуют любительские команды. 
И барнаульцы, сохранив большую часть 
прежнего состава, не оставили шансов 
своим соперникам: поочередно обыграли 
местные коллективы «36-й армии» (6:0), 
СШ № 5 (8:1), сборную Забайкальского края 
(8:4) и «Байкал-Автотрак» (3:1).

В итоге «АлтПолитех» выиграл чемпи-
онат СФО и ДФО и теперь примет участие 
в финале всероссийских соревнований, 
который состоится в апреле.

  

Алтайские биатлонисты завоевали 
пять медалей на первенстве страны в 
Саранске среди юношей и девушек 17–18 
лет.

Программу соревнований 14 февраля 
открывали суперспринты, в которых со-
ревновались около 200 участников. В этой 
дисциплине сперва проходит 3-километро-
вый квалификационный этап (две стрель-
бы), а уже потом тридцатка сильнейших 
выступает в финальной гонке с четырьмя 
огневыми рубежами на дистанции 5 км 
общим стартом. В итоге среди юношей и 
девушек лучшими стали представители Ал-
тайского края: Валерия Дмитриева с лиш-
ним промахом обогнала перед финишным 
створом москвичку Наталью Федченко, 
а Леонид Кульгускин благодаря хорошей 
стрельбе и быстрому ходу закончил гонку 
на 26 секунд раньше своего ближайшего 
преследователя из Ульяновской области. 
Они же стали серебряными призерами в 
масс-стартах, где, к сожалению, подвели 
себя на огневых рубежах.

А яркую точку поставила сборная Ал-
тайского края в женской эстафете 3 х 4,5 
км: Екатерина Копырина, Дарья Тафинцева 
и Валерия Дмитриева опередили коман-
ду из Тюменской области на солидных 
29 секунд, взяв золото!

 
Воспитанник рубцовской школы бок-

са Данил Белевитин выиграл междуна-
родный турнир памяти российских во-
инов, погибших в военных конфликтах, 
прошедший в Комсомольске-на-Амуре.

Этим соревнованиям уже 18 лет, а в 
международном статусе они состоялись 
в девятый раз. За награды в 13 весовых ка-
тегориях бились бойцы 17–18 лет из России, 
Таджикистана, Узбекистана, Белоруссии 
и Грузии. В поединке за первое место весо-
вой категории 63,5 кг уроженец Рубцовска 
Данил Белевитин победил представителя 
Узбекистана Бобурека Бобожнова.

  

Барнаульская легкоатлетка Виктория 
Погребняк практически выиграла золо-
тую медаль Всероссийских соревнова-
ний «Оренбургская миля». Ей не хватило 
двух сотых секунды.

Турнир прошел в Оренбурге 18 февраля. 
Спортсменка Центра спортивной подго-
товки сборных команд Алтайского края 
Виктория Погребняк выступала в женском 
барьерном спринте, где соревновалась со 
своей извечной соперницей Ириной Бол-
дыревой из Московской области. И хоть 
прежде у Виктории не особо получалось 
обогнать опытную легкоатлетку, в этот 
раз все шансы на то были. Если бы Погреб-
няк слегка не замедлилась на старте, то 
исход мог быть в ее пользу, ведь алтайская 
спортсменка стремительно догоняла Бол-
дыреву, а на финише их разделило всего 
две сотых секунды.

  
Волейболисты «Университета» из Бар-

наула проиграли уже четвертую игру 
подряд в финальном этапе чемпионата 
России Высшей лиги «А» за 9–16-е места.

В так называемой утешительной стадии 
турнира подопечные Ивана Воронкова 
стартовали еще 11 февраля – в Грозном. 
И в столице Чеченской Республики барна-
ульцы не смогли обыграть одноименный 
клуб: первый матч они проиграли 1:3 по 
сетам, второй – 2:3. 18–19 февраля в рам-
ках второго тура финала за 9–16-е места 
«студенты» мерились силами с «Искрой» в 
Одинцово и вновь не познали вкуса побед. 
За две встречи «Университет» взял лишь 
одну партию.

  

1 Заринск 405
2 Камень-на-Оби 370
3 Бийск 350
4 Новоалтайск 350
5 Рубцовск 310
6 Славгород 285
7 Белокуриха 220
8 Алейск 165
9 Яровое 105
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